

Der Aktionstag 2024 stand unter dem Motto „DER ZUGANG BIST DU“

Stabsstelle Krankenhaushygiene

Das Team der Krankenhaushygiene hat in diesem Jahr gemeinsam mit der Abteilung für Qualitätsmanagement die „Aktion Saubere Hände 2024“ anlässlich des Welttags der Patientensicherheit am 17.09.2024 organisiert. Im Foyer des Zentrums für Operative Medizin II (ZOM II) fand von 11:00 bis 15:00 Uhr eine umfassende



Informationsveranstaltung statt. Vertreter verschiedener Klinikbereiche, sowie Firmenvertreter von Händedesinfektionsmittelherstellern standen für Fragen bezüglich der Patientensicherheit und Händehygiene zur Verfügung. Das Team der Krankenhaushygiene hat unter dem Motto „Der Zugang bist du“ die entscheidende Bedeutung einer korrekten Händedesinfektion bei der Anlage und Versorgung

invasiver Zugänge betont, um das Risiko nosokomialer Infektionen und die Übertragung multiresistenter Erreger zu minimieren.

In diesem Jahr wurde zum ersten Mal ein spezieller Escape Room eingerichtet! Der „Room of Errors“ diente als interprofessionelles praktisches Training für Mitarbeiter der Medizin und Pflege und stellt ein innovatives Lernkonzept aus der Schweiz dar. In einem ausgewählten Szenario wurden gezielt alltagsnahe, sicherheitsrelevante (Routine/Hygiene) Fehler



verborgen. Der Fokus der etwa 40-minütigen spielerischen Fehlersuche lag auf der Sensibilisierung für diese Fehler und der Förderung der interprofessionellen Zusammenarbeit. Es wurden kleine Gewinnpreise vergeben.



Ein weiterer zentraler Aspekt des Aktionstags war die Aufklärung darüber, dass das ständige und unbedachte Tragen von medizinischen Handschuhen ein Infektionsrisiko sowohl für Mitarbeiter als auch für Patienten darstellen kann. Dazu wurde ein „Handschuh-Training“ mit UV-Farbstoff angeboten, um die Risiken



beim Ausziehen der Handschuhe und mögliche Mikroperforationen aufzuzeigen. Viele Mitarbeiter waren erstaunt, wie schnell eine unbeabsichtigte Kontamination entstehen kann und wie wichtig eine anschließende Händedesinfektion ist.



Aus Sicht des Hygieneteams war der ASH-Tag auch in diesem Jahr eine erfolgreiche Veranstaltung. Dank der gemeinsamen Ausrichtung von „Aktion Saubere Hände“ und dem Welttag der Patientensicherheit fanden zahlreiche Mitarbeitende und viele Patientinnen und Patienten den Weg zu unseren Aktionsständen und traten in einen lebhaften Austausch mit unserem Hygieneteam.

Wir sind gespannt auf das Motto 2025 und freuen uns auf die kommende Aktion.

Team- Krankenhaushygiene und Infektionsprävention
Universitätsklinikum Düsseldorf